
РЕАНИМАЦИЯ НА КОЛЕСАХ 
В распоряжение Холмской ЦРБ поступил реанимобиль.
Он получен в рамках федеральной программы оказа-

ния экстренной неотложной помощи больным, постра-
давшим в ДТП. Реанимобиль оснащен кардиомонитором, 
дефибриллятором, дыхательным аппаратом, аспиратором 
и другим оборудованием для оказания экстренной медпо-
мощи. Медицинская бригада будет состоять из трех чело-
век: врача анестезиолога-реаниматолога и двух медицин-
ских сестер-анестезисток. В течение нескольких недель бу-
дет сформировано штатное расписание, а в ближайшие дни 
автомобиль поставят на учет в ГИБДД.

ПОЧЕМУ РАЗЛУЧИЛИ С РОДИНОЙ
Южнокорейские ученые изучали сахалинские архивные 

документы.
Предметом исследования стали документы, связанные 

с проводимой при Канцелярии премьер-министра рабо-
той по поддержке жертв принудительной мобилизации. В 
состав научной делегации вошли представители несколь-
ких научных учреждений, являющиеся членами межведом-
ственной комиссии по расследованию и поддержке жертв 
принудительной мобилизации в период японской оккупа-
ции при Канцелярии премьер-министра Республики Ко-
реи. Визит корейских исследователей по данной теме про-
ходит второй год подряд и согласовывается с Федеральным 
архивным агентством РФ, представительством МИД Рос-
сии в Южно-Сахалинске. Договоренность насчет подобных 
командировок была достигнута в ходе российско-корейских 
межведомственных консультаций по проблемам, связан-
ным с выяснением судеб сахалинских корейцев и завер-
шением многолетних поисков родных, чьи отцы и деды по 
воле истории остались на островной земле после войны.

ДЛЯ УЧЕБЫ И МОЛИТВ
В приморском городе заложили первый камень духовно-

просветительского центра при храме Вознесения Господня. 
В церемонии приня-

ли участие архиепископ 
Южно-Сахалинский и 
Курильский Тихон, мэр 
округа Лада Мудрова, 
вице-мэр, руководитель 
департамента социаль-
ного развития Наталья 
Густова, представители 
местного казачества и 
прихожане храма. После молитв чинопоследования влады-
ка и первые лица города совместно возложили закладной 
камень в основание стены будущего здания. После этого 
каждый желающий также мог принять участие в закладке 
камня. Через час начались работы по заливке бетоном так 
называемого нулевого уровня. Проектирование и подгото-
вительные работы начались в мае этого года. В здании кор-
саковского духовно-просветительского центра планируется 
устроить крестильный храм (баптистерий), учебные классы 
и студии для творческого развития детей воскресной шко-
лы, помещения для православного сестричества и местно-
го казачества. Также в центре будут оборудованы актовый 
зал для приходских и городских мероприятий, трапезная с 
кухней и жилые помещения для духовенства.

не, жители Дальнего Востока 
и островного региона.

Основной специализацией 
новой авиакомпании явля-
ются местные, региональные 
и межрегиональные авиапе-
ревозки. Их развитие позво-
лит повысить мобильность 
населения и бизнеса, значи-
тельно приблизит здравоох-
ранение и другие социаль-
ные блага к труднодоступ-
ным районам и станет до-
полнительным стимулом для 
социально-экономического 
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22 августа – 

МиниСтерСтво СельСкого хозяйСтва, 
торговли и продовольСтвия 

СахалинСкой облаСти
открыло горячую телефонную линию по вопросу по-

вышения цен на основные продукты питания. Просим 
предпринимателей и население сообщать о фактах по-
вышения цен с понедельника по пятницу с 09.00 до 13.00 
и 14.00 до 17.00 по тел.: 46-99-25, 46-99-12, 72-64-41.

УВажаемые земляки!
Примите искренние поздравления 

с Днем Государственного флага 
Российской Федерации!

Эта дата занимает особое место в нацио-
нальном календаре. Она призвана подчер-
кнуть роль и значение государственных сим-
волов в жизни страны и общества, преем-
ственность исторических традиций и уваже-
ние к славному прошлому Отечества. 

Российский триколор олицетворяет расту-
щую мощь нашей Родины. Ее достижения в 
социальной и экономической сферах, в спор-
те, культуре и на международной арене. От-
радно, что в этом году бело-сине-красный 
флаг взвился над Крымом и Севастополем, 

жители которых сделали свой выбор в пользу воссоединения с исто-
рической Отчизной. Это решение горячо поддержали все регионы Рос-
сийской Федерации, и Сахалинская область в том числе. Убежден, что 
и впредь национальный стяг будет символизировать успехи России. 

Желаю всем сахалинцам и курильчанам крепкого здоровья, семей-
ного и личного благополучия, новых свершений на благо Отечества! 
С праздником!

а. В. ХОРОшаВин, 
губернатор Сахалинской области.

ДОРОГие земляки! 
22 августа мы отмечаем национальный 

праздник – День Государственного флага 
Российской Федерации!

У нашего триколора давняя история, впервые он 
стал символом России по Указу Петра I в далеком 
1667 году. В нашем Отечестве всегда ценились сво-
бода, духовность, смелость и великодушие. Именно 
эти черты российского характера символизирует го-
сударственный флаг. 

Сегодня мы с чувством гордости смотрим на трех-
цветный стяг, который для россиян значит величие и 
могущество державы. Под этим флагом живет и креп-
нет наша страна, объединяются люди. В этом году 
свершилось историческое событие: жители Крыма и 
Севастополя приняли решение вернуться в Россию и 
стать полноправными жителями Российской Федерации. Они в полной мере 
ощутили на себе мощную моральную поддержку россиян. 

Дорогие земляки, в уважении к государственному флагу проявляется наше 
единство, готовность к созиданию во имя великого Отечества. И в этот празд-
ничный день я искренне желаю вам счастья, благополучия, крепкого здоро-
вья, стабильности и удачи во всем! Пусть национальный флаг всегда развева-
ется над счастливой, мирной и сильной Россией!

В. и. еФРемОВ,
председатель Сахалинской областной Думы.

День госуДарственного флага 
российской феДерации!

СОВещаНИе под пред-
седательством секретаря Со-
вета Безопасности РФ Ни-
колая Патрушева прошло в 
городе анадырь Чукотского 
автономного округа. В об-
суждении важных для нацио- 
нальной безопасности во-
просов, связанных с выра-
боткой дополнительных мер 
по развитию транспортной 
инфраструктуры дальнево-
сточных, в том числе припо-
лярных территорий, обеспе-
чению транспортной безо-
пасности в макрорегионе, 
приняли участие руководи-
тели ряда федеральных ми-
нистерств и ведомств  (в част-
ности, министры РФ по раз-
витию Дальнего Востока и 

НАДЕЖНЫЕ КРЫЛЬЯ 
ДЛЯ МАКРОРЕГИОНА
ГУБЕРНАТОР САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ВЫЕЗДНОМ СОВЕщАНИИ 
СЕКРЕТАРЯ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РФ

транспорта – александр Га-
лушка и  Максим Соколов), 
заместитель полномочно-
го представителя президен-
та РФ в ДФО андрей Мото-
вилов, губернаторы. 

Как отметил в своем всту-
пительном слове Николай 
Патрушев,  президент РФ 
Владимир Путин неодно-
кратно подчеркивал, что 
развитие Дальнего Восто-
ка является национальным 
приоритетом. Правитель-
ством России выпущен ряд 
программно-целевых до-
кументов стратегическо-
го планирования по разви-
тию макрорегиона. Во всех 
этих документах транспорт-
ная составляющая, обеспе-

чение транспортной доступ-
ности дальневосточных тер-
риторий занимают ключе-
вое место. 

– В апреле текущего года 
правительство РФ утвердило 
Государственную программу 
развития Дальнего Востока 
и Байкальского региона на 
2014 – 2025 годы.  На ее реа-
лизацию предусмотрено бо-
лее 246 млрд. рублей. Боль-
шая часть этих средств пой-
дет на развитие транспорт-
ной инфраструктуры и по-
вышение транспортной до-
ступности территорий Даль-
него Востока. 30 июля это-
го года данная тема обсуж-
далась на совещании прези-
дента РФ с членами прави-

тельства. Глава государства 
потребовал создать все усло-
вия для развития региональ-
ных авиаперевозок, в русле 
исполнения этих поручений 
сейчас ведется серьезная ра-
бота, – сказал секретарь Со-
вета Безопасности РФ. 

СахаЛИНСКая область 
уже внесла свой вклад в дело 
развития авиаперевозок на 
Дальнем Востоке, став глав-
ной базой для создания ре-
гиональной авиакомпании 
«аврора» в конце прошлого 
года. По мнению губернато-
ра александра хорошавина 
– одного из основных ини-
циаторов образования ново-
го авиаперевозчика, это не-
ординарное для современной 
России событие. Оно являет-
ся знаковым как в плане по-
вышения транспортной до-
ступности Сахалина и Курил, 
дальневосточных регионов, 
так и в целом с точки зрения 
развития Дальневосточного 
федерального округа, авиа-
ционной отрасли и крупней-
шей российской авиакомпа-
нии «аэрофлот» – партнера 
областного правительства по 
данному проекту. В резуль-
тате, считает губернатор, от 
этого в первую очередь выи-
грывают российские гражда-

стигнут ряд положительных 
результатов: идет обновление 
воздушного парка, расшири-
лась география полетов, ра-
стут безопасность перевозок, 
качество услуг для пассажи-
ров. Убежден, что у «авроры»  
большое будущее. Совмест-
ными усилиями с компани-
ей «аэрофлот» мы продол-
жим укрепление финансовой 
и материально-технической 
базы для деятельности едино-
го регионального авиапере-
возчика, – сказал александр 
хорошавин.

По итогам совещания при-
нят ряд решений, касающих-
ся создания современно-
го рынка авиаперевозок на 
Дальнем Востоке, в целом 
развития здесь авиацион-
ного транспорта и поддерж-
ки в этом отношении реги-
онов, выработки предложе-
ний по производству опти-
мальных типов воздушных 
судов для нужд макрорегио-
на, комплексного обеспече-
ния безопасности и антитер-
рористической защищенно-
сти аэродромных коммуни-
каций и авиатранспорта, сти-
мулирования перевозок воз-
душным транспортом. 

Иван Алексеев.
vedomosti@skr.su

ПРеДСеДатель прави-
тельства РФ Дмитрий Медве-
дев подписал распоряжение о 
назначении заместителем ми-
нистра экономического раз-
вития РФ Станислава Воскре-
сенского, который уже зани-
мал эту должность с 2008 по 
2012 год. Чуть ранее Д. Мед-
ведев назначил заместителем 
министра экономического раз-
вития РФ по макроэкономике 
Алексея Ведева, до этого за-
нимавшего должность дирек-
тора Центра структурных ис-
следований Института эконо-
мической политики имени Его-
ра Гайдара.

минФин РФ предлагает 
включить в перечень подак-
цизных товаров бензол, па-
раксилол, ортоксилол, авиа-
ционный керосин. Ставки на 
2015 год в отношении этих то-
варов предлагается установить 
на уровне 2 тыс. 300 рублей 
за тонну, в 2016 году – 3 тыс. 
рублей за тонну, в 2017 году – 
3 тыс. 500 рублей за тонну. 
При этом предусматриваются 
налоговые вычеты по бензо-
лу, параксилолу, ортоксилолу. 

РОССельХОзнаДзОР 
пресек попытку ввоза через 
Казахстан крупной партии ку-
рятины из США. 20 тонн мяса 
птицы задержано на автотрас-
се Омск – Павлодар. В связи 
с этим руководитель Россель-
хознадзора Сергей Данкверт 
обратился к министру сель-
ского хозяйства Казахста-
на Асылжану Мамытбекову с 
просьбой проинформировать 
хозяйствующие субъекты Ка-
захстана о недопустимости 
ввоза на территорию России 
товаров, вошедших в пере-
чень запрещенной продукции.

ГОСУДаРСтВеннОе 
агентство развития профес-
сиональных рабочих кадров 
может быть создано в РФ. 
Оно займется обеспечением 
российской экономики высо-
коквалифицированными ка-
драми и подготовкой моло-
дых специалистов к чемпио-
нату мира рабочих профес-
сий WorldSkills. Учредителями 
агентства выступят Минобр- 
науки, Министерство труда и 
социальной защиты, а также 
Агентство стратегических ини-
циатив (АСИ).

мОРяки Тихоокеанско-
го флота под командованием 
капитана 3-го ранга Евгения 
Онуфриева, занимающие- 
ся гидрографическими рабо-
тами на борту судна «Мар-
шал Геловани», в среду под-
няли над островом Врангеля 
флаг Военно-морского флота 
России, основав первый пункт 
базирования ТОФ России на 
этом острове. Символично, 
что первый флаг, закрепив-
ший остров за СССР, был под-
нят ровно 90 лет назад и тоже 
офицером-гидрографом Бо-
рисом Давыдовым.

ХОлмСк

ЮжнО-СаХалинСк

кОРСакОВ

развития Сахалинской об-
ласти и Дальнего Востока 
России.

– Уже сейчас, после не-
скольких месяцев деятельно-
сти новой авиакомпании, до-

– За несколько лет этот форум приобрел известность не 
только в России, но и за рубежом. Стал значимой площадкой 
для демонстрации достижений в области мирового кино. По-
любился многим жителям островного региона и превратил-
ся в один из сахалинских брендов, – отметил глава регио-
на. – Сегодня современные кинорежиссеры ищут и находят 
новые способы воздействия на зрителей. Развивают этот вид 
искусства, делают его все более универсальным и массовым. 
Это позволяет повысить качество международного культур-
ного диалога, вывести его на новый уровень. Убежден, что 
кинофестиваль «Край света» внесет особый вклад в укрепле-
ние межнационального сотрудничества. С этой целью зрите-
лям будет представлено около 100 фильмов из России, а так-
же из 20 стран Европы, Азии, Ближнего Востока, Северной 
Америки и Океании. Считаю символичным, что в Год культу-
ры в конкурсной программе кинофестиваля участвует фильм 
сахалинского автора Оксаны Бычковой. Это свидетельству-
ет о высоком творческом потенциале наших земляков, кото-
рый необходимо раскрывать. В том числе при помощи таких 
мероприятий, как «Край света». Желаю всем участникам ки-
нофестиваля общения с интересными и талантливыми людь-
ми, а гостям – ярких впечатлений от погружения в прекрас-
ный и притягательный мир киноискусства!

ГУБЕРНАТОР АЛЕКСАНДР ХОРОшАВИН 
НАПРАВИЛ ПРИВЕТСТВИЕ УЧАСТНИКАМ, 
ГОСТЯМ И ОРГАНИЗАТОРАМ 
ОТКРЫВАющЕГОСЯ СЕГОДНЯ ЧЕТВЕРТОГО 
САХАЛИНСКОГО МЕжДУНАРОДНОГО 
КИНОФЕСТИВАЛЯ «КРАЙ СВЕТА»
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По уточненным данным, Халонг повредил 2016 деревьев, и уже более 525 куб. м с улиц 
и внутриквартальных проездов вывезли. Распилено и подготовлено к вывозу 626 деревьев, 
на этих работах занято 12 бригад. По словам начальника МКУ «Управление мониторинга 
городского хозяйства» Виктора Калюжного, территории детских садов и школ от обломков 
уже практически освобождены.  

проект «управдом»

наша справка

Северная Тихооке
а н с к а я  ф л о т и л и я 
успешно выполнила 
задачу первого этапа 
операции. Ее десант 
овладел не только пор
том Торо, но и Эсуто
ру. Были перерезаны 
пути сообщения про
тивника на западном 
побережье Сахалина и 
созданы условия для 
развития наступления 
как вдоль побережья, 
так и вглубь острова.

Александр АБРОСИМОВ.
abrosimov@skr.su

Наталья ПРИМАКА.
lenta@skr.su

РИА «Сахалин – Курилы».

стихия

память

Возложение цветов к памятнику в Шахтерске. 
16 августа 1945 года на этом месте высадился первый 

десант под командованием подполковника 
Тавхутдинова К. П. Оттуда началось освобождение 

Углегорского района от японских милитаристов.

Отметим, что акцию 
«Дальневосточная 
Победа», которая 

началась 
на сахалинской земле, 

поддержал почти 
весь ДФО. 

Завершить 
восстановление 

кровель планируется 
до 1 октября, как раз 

к началу отопительного 
сезона, если погода

 не внесет 
свои коррективы. 

Изменилось сознание 
жильцов. Медленно, 

но верно стала уходить 
психология рабства 

и иждивенчества. 
Собственники наконец-то 

почувствовали себя 
полноценными 

хозяевами дома.

СтатиСтика 
поСле непогоды

Наводить в городе по-
рядок городские службы 
начали ранним утром, как 
только Халонг отступил. 
Коммунальники пилили 
деревья, энергетики под-
нимали упавшие на землю 
высоковольтные провода. 
К сожалению, не удалось 
предотвратить ЧП – утром 
12-го августа на проспекте 
Победы в областном цен-
тре от удара электрическим 
током погибла молодая де-
вушка. В общей сложности 
в медучреждения города об-
ратились 8 человек, постра-
давших от разгула стихии. У 
них были констатированы 
ушибы и порезы.

В восстановительных ра-
ботах по расчистке основных 
участков улично-дорожной 
сети, дворов жилых домов, 
линий электропередач и 
территорий социальных 
объектов от поваленных 
деревьев было задействова-
но более 70 единиц техники 
и 100 рабочих управления 
городского дорожного хо-
зяйства и МБУ «Зеленый 
город». 

Вывозом поврежденных 
деревьев, а их было больше  
2 тыс., занимались 16 бригад 
и 12 организаций. 

– Центральные улицы го-
рода полностью расчищены. 
Сейчас работа сосредото-
чена на территориях соци-
альных учреждений, в том 
числе детских садов и школ, 
– отметили в пресс-службе 
мэрии Южно-Сахалинска.

Многих людей Халонг, 
как и его июньский пред-
шественник, в буквальном 
смысле оставил без крыши 
над головой: по данным 
департамента городского 

поддержали 
регионы

16 августа в Шахтерске 
(бывшем Торо) возле па-
мятника, установленного 
в честь советских десант-
ников, собрались предста-
вители органов местного 
самоуправления, ветераны 
войны и труда, казаки ста-
ницы Георгиевской, чле-
ны местной организации 
КПРФ и общественных ор-
ганизаций. Они возложили 
венки к обелиску. 

Митинг, посвященный 
69-й годовщине высадки 
советских войск в Торо, 
открыл депутат областной 
Думы Александр Болотни-
ков.   

– Мы сегодня продолжаем 
большое дело, распростра-
няя ленту «Дальневосточная 
Победа», – сказал Алек-
сандр Анатольевич. –Она 
напоминает по цвету ленту с 
колодки медали «За Победу 
над Японией», которой на-

хозяйства администрации 
Южно-Сахалинска, по-
вреждено 316 кровель, 45 из 
них уже восстановлено. 

ремонт по графику 
На одном из совещаний 

оперативного штаба, соз-
данного при администрации 
Южно-Сахалинска, было 
решено составить график 
ремонта кровель, указать в 
нем сроки начала и оконча-
ния работ подрядных орга-
низаций на закрепленных 
объектах. 

Кроме того, планирует-
ся ускорить работы по ги-
дроизоляции проблемных 
участков крыш рубероидом. 
Подрядчики будут работать 

годать. Однако несколько 
лет назад здесь разгорелись 
нешуточные страсти. 

– Начиналось все по-
хорошему, – рассказывает 
председатель совета много-
квартирного дома, член 
общественного совета по 
вопросам ЖКХ городского 
округа Ирина Барсукова. – 
В течение двух лет, начиная 
с 2011 года, мы пытались 
мирным путем урегулиро-
вать взаимоотношения с 
управляющей компанией 
(УК) ООО «Ресурс-Плюс», 
под началом которой тогда 
находились. Камнем прет-
кновения стал объем ока-
зываемых услуг, а также их 
качество и стоимость. 

Собственники квартир 
хотели, по словам Ирины 
Яковлевны, заключить до-
говор, в котором было бы 
прописано: какие работы и 
в какие сроки выполняются 
в текущем году, сколько они 
будут стоить. Тогда на осно-
ве этой стоимости можно 
определять расчет тарифов. 
Все эти требования – в рам-
ках закона. Оставалось лишь 
прийти к согласию, и дело с 
концом.

Но не тут-то было. Подпи-
сывать такой документ УК 
наотрез отказалась. Тогда 
жильцы попытались через 
суд принудить строптивую 
компанию привести договор 
в соответствие с законода-
тельством. 

Однако суд жильцы тогда 
проиграли по формальным 
признакам, потому что, 
как считает И. Барсукова, 
они не были организованы. 
Не было проведено общее 
собрание, не принято по 
этому поводу коллективное 
решение.

первая  лаСточка
– На ошибках учатся. Все 

эти просчеты были учтены, 
– сообщила Ирина Яков-
левна. – В 2012 году мы 
провели по всем правилам 
общее собрание жильцов, 
на котором избрали совет 
многоквартирного дома. 
Участники собрания дове-
рили возглавить совет мне. 

А вскоре, вспоминает моя 
собеседница, случился такой 
курьез. Собственников жилья 
пригласили в районное со-
брание на семинар по управ-
лению многоквартирными 
домами, начали призывать 
создавать советы, объясняя, 
какое это важное дело. 

граждены свыше миллиона 
солдат и офицеров Красной 
армии. 

Как подчеркнул депутат, 
акция сегодня проходит в 
Углегорском районе благо-
даря поддержке руководи-
телей городских поселений 
Николая Ковалева и Алек-
сея Крупевского. 

Ленты и листовки «Даль-
невосточная Победа» тор-
жественно вручили всем 
участникам митинга. А за-
тем ввысь взмыли бумаж-
ные голуби, укрепленные 
на воздушных шарах. Они 
олицетворяли души погиб-
ших солдат. 

Отметим, что акцию, ко-
торая началась на сахалин-
ской земле, поддержал поч-
ти весь ДФО. В предыдущие 
годы островные парламен-
тарии привезли муаровые 
ленты в соседние дальнево-
сточные регионы. Два дня 
назад А. Болотников вместе 
со своими коллегами выле-
тел в Республику Бурятию, 

весь световой день даже по 
выходным.

Помешать им может толь-
ко непогода: в дождь работы 
на крышах запрещены пра-

О том, что совет дома – 
сила, с которой приходится 
считаться, скоро узнали 
все, и в первую очередь ру-
ководитель управляющей 
компании «Ресурс-Плюс» 
Т. Чернова. На общем со-
брании, подготовленном 
и проведенном советом, 
жильцы дома вновь пред-
ложили компании приве-
сти в соответствие договор. 
А поскольку УК отказа-
лась выполнить требования 
собственников, пришлось 
пойти на крайние меры: 
расторгнуть договоренности 
в одностороннем порядке. 
Жильцы прекратили опла-

организаций. Завершить 
восстановление кровель 
планируется до 1 октября, 
как раз к началу отопитель-
ного сезона, если погода  
не внесет свои коррективы. 

Во время стихии обесто-
ченными оказались не толь-
ко Южно-Сахалинск и его 
пригороды, но и отдельные 
районы острова. Часть до-
мов запитали по резервной 
схеме, жителям остальных 
пришлось потерпеть чуть 
дольше. Сегодня энерго-
снабжение областного цент-
ра восстановлено в полном 
объеме. 

Как рассказали в пресс-
службе ОАО «Сахалинэнер-
го», 16 августа завершилась 

кумент содержит перечень 
работ по обслуживанию и 
текущему ремонту, а также 
стоимость этих работ и та-
рифы.

– На протяжении четырех 
лет было интересно на-
блюдать, как изменялось 
сознание собственников 
жилья, – размышляет Ири-
на Яковлевна. – Медленно, 
но верно стала уходить пси-
хология рабства и иждивен-
чества, мол, придет добрый 
дядя и все за нас сделает. 
Собственники наконец-то 
почувствовали себя полно-
ценными хозяевами дома, 
и это очень радует. 

Председатель совета заме-
тила: соседи по дому посте-
пенно начинают осознавать, 
что у них есть не только 
права, но и обязанности. 
Особенно ярко проявилась 
гражданская сознатель-
ность, когда выбрали новую 
компанию. Так получилось, 
что она затянула подготовку 
договора, определяющего 
тарифы. Тогда люди стали 
спрашивать: «Почему мы 
не платим за коммуналку?». 

Восьмиквартирный де-
ревянный дом, в котором 
живет И. Барсукова, в про-
шлом году отметил свое 
40-летие и уже давно нужда-
ется в капитальном ремонте. 

Теперь, как выяснилось, 
он уже не за горами. О ка-
питальном ремонте дома 
в 2017 году его жильцы 
узнали из региональной 
программы капремонта 
общего имущества в много-
квартирных домах, рас-
положенных на территории 
Сахалинской области. А на 
встрече с представителем 
регионального некоммер-
ческого фонда капиталь-
ного ремонта многоквар-
тирных домов выяснилось, 
что есть возможность кор-
ректировки сроков прове-
дения капремонта с 2017-го 
на 2015 год. 

– Обсудив эту информа-
цию, – пояснила И. Бар-
сукова, – мы посчитали, 
что не стоит дожидаться 
2017 года. Не мешкая, под-
готовили сметы на ремонт 
крыши, фасада и внутридо-
мовых коммуникаций. Весь 
пакет документов 1 августа 
вручили руководителю фон-
да капитального ремонта  
О. Гусеву и попросили вне-
сти нас в программу на сле-
дующий год.

направлениях. Японские 
солдаты упорно обороняли 
каждый поселок. Тем не ме-
нее нашим бойцам к концу 
дня удалось занять несколь-
ко населенных пунктов, 
расположенных в десятке 
километров от порта. 

Особенно ожесточенно 
сопротивлялись японцы 
на подступах к городу Яма-
Сигай, который распола-
гался в пяти километрах от 
Эсутору (ныне Улегорск). 
Взять его с ходу не удалось. 
Штурм возобновился на 
следующее утро, после того, 
как были подтянуты все 
силы и средства десанта. 
Уличный бой за Яма-Сигай 
продолжался более двух 
часов и завершился пол-
ной победой. Затем моряки 
овладели портом Эсутору 
совместно с 22-й отдельной 
пулеметной ротой, выса-
женной с моря.

– Многие из моих то-
варищей, освобождавших 
островную землю от япон-
ских милитаристов, оста-
лись в Углегорском районе, 
– говорит В. Чупин. – Они 
здесь жили и трудились. 
В их числе – участник де-
санта в Торо Дегтярев Иван 
Иванович. Долгое время 
мы работали вместе с ним в 
совете ветеранов. Затем он 
переехал в Аниву. К сожа-
лению, все мои сослуживцы 
уже ушли из жизни... 

После мероприятия Ва-
силий Тимофеевич вместе 
с другими участниками ми-
тинга вышел на буксире 
в море и возложил венки 
рядом с местом, где вы-
садился  десант моряков-
тихоокеанцев. Эта церемо-
ния уже стала традиционным 
завершением митинга, ко-
торый каждый год в августе 
проходит в бывшем Торо…  

работа по заявкам граждан, 
в основном проживающих 
в частном секторе. В об-
щей сложности в «Саха-
линэнерго» поступило 250 
заявок от жителей приго-
родов Южно-Сахалинска: 
Владимировки, Новоалек-
сандровска, Лугового, Хо-
мутово, Большой Елани, 
Христофоровки.

В домах многих южноса-
халинцев с наступлением 
«конца света» возникли 
перебои с подачей воды. С 
холодным водоснабжени-
ем, по информации пресс-
службы ООО «Сахалинский 
водоканал», проблемы были 
решены в течение первых 
двух суток с момента про-
хождения тайфуна. Сегодня 
все водозаборы функциони-
руют в штатном режиме.

Прошелся Халонг и по 
Холмскому району. В основ-
ном пострадал сам пор-
товый город. Как отмечают 
в пресс-службе админи-
страции района, здесь по-
вреждено несколько крыш, 
в трех зданиях вылетело 
несколько окон. Больше 
всего деревьев оказалось 
повалено на территории со-
циальных объектов – школ 
и детских садов. Распилом и 
вывозом деревьев занимает-
ся управление по делам ГО и 
ЧС администрации округа. 
А вот селам Яблочное, Ча-
планово, Пятиречье Халонг 
ущерба не нанес.

Фотоотчеты управляю-
щих организаций и сел с 
указанием суммы причи-
ненного ущерба передадут в 
правительство Сахалинской 
области для возмещения 
ущерба из резервного фонда 
ГУ МЧС России по Саха-
линской области.

ПОРЯДОК НАВОДИМ СООБЩА
В Южно-СахалинСке продолжаЮт уСтранять 

поСледСтВия тайфуна халонг, который 
обрушилСя на облаСтной центр 11 аВгуСта

вилами техники безопас-
ности.  На ремонтных ра-
ботах задействуют более 20 
подрядных и субподрядных 

Любовь КОНдРАШОВА.
vedomosti@skr.su
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ЗДЕСЬ НАЧАЛОСЬ 
ОСВОБОЖДЕНИЕ

Старт акции «дальнеВоСточная победа» на Сахалине 
был приурочен к 69-й годоВщине ВыСадки СоВетСкого 

деСанта на западном побережье оСтроВа
затем они собираются посе-
тить Читу – в этих регионах 
тоже будет проходить акция 
«Дальневосточная Победа». 

из раССказа 
очевидца

Героические события ав-
густа 1945 года помнит ве-
теран войны, углегорец Ва-
силий Чупин. Он служил в 
то время на Тихоокеанском 
флоте радистом. Василий 
Тимофеевич о проведении 
известной воинской опера-
ции не раз рассказывал на 
различных мероприятиях, 
поэтому детали прочно вре-
зались в память. 

– Командование Север-
ной Тихоокеанской фло-
тилии приняло решение о 
высадке десанта в порт Торо, 
– вспоминает Василий Ти-
мофеевич. – При успеш-
ном проведении операции 
планировалось перерезать 
проходящую поблизости 
прибрежную дорогу про-
тивника.

Для десантирования вы-
делялись 365-й отдельный 
батальон морской пехоты 
и 2-й батальон 113-й стрел-
ковой бригады. Доставить 
бойцов к месту высадки и 
вести артиллерийскую под-
держку предстояло стороже-
вому кораблю «Зарница» и 
минному заградителю «Оке-
ан», а также 4 тральщикам,  
19 торпедным и 6 стороже-
вым катерам. 

– Корабли Тихоокеанской 
флотилии дислоцировались 
в бухте Ванино и Советской 
Гавани, где я тогда служил 
на радиостанции, обеспе-
чивая связь надводных и 
подводных судов, а также 
армейских частей, – про-
должает свой рассказ Васи-
лий Тимофеевич. – Наши 
суда разделили на четыре 
отряда. Возглавил десант 
командир 365-го отдельного 
батальона морской пехоты 
Карам Тавхутдинов.

Вечером было получено се-
кретное сообщение о том, что 

15 августа из бухт Сов гавани 
выходил первый десантный 
отряд. Четыре морских «охот-
ника» в сопровождении сто-
рожевого кораб ля взяли курс 
на Сахалин. 

Во время перехода отрядов 
через Татарский пролив, по 
воспоминаниям В. Чупина, 
разыгрался сильный шторм: 
сгустился туман, видимость 
не превышала одного ка-
бельтова. 

Александр АБРОСИМОВ.
abrosimov@skr.su

Южно-Сахалинск – Шахтерск 
– Южно-Сахалинск.

Фото автора.

САМИ ВЗЯЛИСЬ 
ЗА ШТУРВАЛ

СобСтВенники жилья перешли 
к непоСредСтВенному упраВлениЮ СВоим домом

в рамках закона 
Восьмиквартирный жи-

лой дом № 2д в числе де-
сятка других двухэтажек 
расположился в микро-
районе бывшего рыбозавода 
города Александровска-
Сахалинского. Место уют-
ное. Во дворе – цветочные 
клумбы. Рядом лесок, речка, 
по утрам слышно пение 
птиц – одним словом, бла-

– Тогда мы сообщили, – 
говорит Ирина Яковлевна, 
– что в нашем доме такой со-
вет уже действует, и передали 
председателю комитета по 
управлению муниципальной 
собственностью соответ-
ствующие документы. Таким 
образом, стали мы первой 
ласточкой в районе. Позже 
нашему примеру последо-
вали жильцы других домов.

причин отказалась далее 
обслуживать восьмиквар-
тирный дом. 

почувСтвовали Себя 
хозяевами

В июне его жильцы заклю-
чили договор с компанией 
«Уютный быт» на тех же 
условиях, которые опреде-
ляет законодательство. До-

чивать те коммунальные 
услуги, которые им не ока-
зывались, за исключением 
вывоза мусора. Все эти шаги 
были зафиксированы в ре-
шении собрания.

– Компания подала на нас 
в суд, но проиграла. Тогда 
она прибегла к тактике шан-
тажа и угроз, дескать, никто 
из руководителей компаний 
с вами работать не станет, 
– продолжает свой поч-
ти детективный рассказ  
И. Барсукова. – Но нас не 
удалось запугать. Решили 
сами взяться за штурвал.

Так жильцы, по словам 
председателя совета, пе-
решли к непосредствен-
ному управлению своим 
домом. А договор его со-
держания они заключили 
с обслуживающей органи-
зацией «Александровск-
Сахалинская компания» на 
тех условиях, которые их 
устраивали. В перечне услуг 
– внутридомовое обслужи-
вание и текущий ремонт 
водопровода, тепловых се-
тей, электрооборудования и 
системы канализации. 

Почти год работы с новой 
компанией показал хоро-
шие результаты. Она перед 
началом прошлого осенне-
зимнего сезона отремонти-
ровала в доме отопительную 
систему, но, к сожалению, 
из-за ряда объективных 

проекты

Особенно трудно при-
шлось экипажам торпедных 
катеров с десантниками на 
борту, следовавших в киль-
ватере «Зарницы». Но они 
сумели вовремя и без проис-
шествий доставить десант в 
указанную точку.

– Высаживались бойцы 
на месте, где в 1945-м на-
ходились причалы порта, а 
также заградительный мол и 
примыкавшая к нему песча-
ная отмель, – рассказывает  
В. Чупин. – Первыми в  
5 часов 16 августа на бетон-
ный волнолом спрыгнули 
лейтенант Егоров и старший 
сержант Емельянов. 

Морским пехотинцам по-
требовалось всего десять 
минут, чтобы высадить-
ся, причем все обошлось 
без единого выстрела. Вода 
накрывала десантников 
с головой, но это никого  
не испугало. Когда мор-
пехи взяли порт в кольцо, 
появился взвод японского 
отряда, охранявшего по-
бережье в районе порта. 
Завязалась перестрелка, в 
которой погибло 37 резер-
вистов. Десантники потерь 
не понесли.   

Заняв порт, красноар-
мейцы начали наступать на 
восточном и юго-восточном 

ПРЕЗИДЕНТ Федера-
ции лыжных гонок России 
Елена Вяльбе всячески под-
держивает идею создания на 
Сахалине центра подготов-
ки олимпийской сборной 
страны по зимним видам 
спорта. Об этом она со-
общила заместителю пред-
седателя областного прави-
тельства Сергею Хоточкину 
и министру спорта, туризма 
и молодежной политики об-
ласти Олегу Саитову.

Напомним: накануне 
трехкратная Олимпийская 
чемпионка приехала на Са-
халин, чтобы проинспекти-
ровать островные трассы на 
предмет готовности принять 
сборную России для трени-
ровок перед зимними Игра-
ми 2018 года, которые будут 
проходить в Южной Корее.

– На 90 проц. центр будет 
в Южно-Сахалинске, – ска-
зала Е. Вяльбе. – Ваш город 
связывает с Кореей удобная 
логистика, схожий климат, 

временные пояса. Все скла-
дывается в пользу Южно-
Сахалинска. Надеюсь, что 
мы сможем побывать на 
олимпийском объекте в Ко-
рее, чтобы подкорректиро-
вать местные трассы. Гло-
бального ничего делать не 
будем – это долгий процесс, 
а нам нужно решать все 
быстро, – отметила спорт-
сменка. – Вместе мы будем 
работать достаточно тесно.

С. Хоточкин поблагода-
рил за такой выбор и пред-
ложил подписать документ, 
который бы координировал 
рабочие моменты. 

– Это было бы правильно, 
потому что мы с вами начи-
наем процесс, – добавил он.

У известной спортсменки 
он попросил поддержки в 
строительстве на Сахалине 
биатлонного комплекса и 
120-метрового трамплина.

–У нас большие планы 
по развитию таких видов 
спорта, как лыжные гон-

ки, двоеборье, биатлон, 
прыжки с трамплина. За 
свой счет мы привели в 
порядок 30- и 40-метро-
вые трамплины, в этом 
году введем 70-метровый с 
освещением, современным 
подъемником, системой 
оснежения, инфраструк-
турой для судей, СМИ и 
зрителей. Около 47 млн. 
рублей запланировали на 
реконструкцию и благо-
устройство лыжероллерной 
трассы. Но в строительстве 
таких крупных дорого-
стоящих сооружений, как 
биатлонный комплекс и 
120-метровый трамплин, 
мы рассчитываем на софи-
нансирование из федераль-
ного бюджета. Эти объекты 
должны быть готовы к 2016 
году, – сказал С. Хоточкин.

Елена Вяльбе в свою оче-
редь обещала содействие в 
этом вопросе.

СТАРТ К ПОБЕДЕ
елена Вяльбе одобрила Создание на Сахалине 

центра подготоВки к олимпиаде-2018



Никогда не думал, что 
обнаружу здесь съедобный 
гриб. Под кустом смороди-
ны, у заборчика, отделяю-
щего мой дачный участок 
от соседского, красовался 
крепенький ядреный под-
березовик. 

– какой обабок знатный! 
– завидев такого красавца, 
всплеснула руками соседка. 
она назвала подберезовик 
по-деревенски на старый 
лад, однако мне это имя 
приглянулось: почувство-
валось в нем что-то щедрое, 
ощутимое.

– Что-то не верится в та-
кую скороспелость, – ре-
зонно возразил ее супруг, 
мужчина степенный и во 
всем разбирающийся. одна-
ко, повертев крепыша и так 
и сяк, констатировал: 

– Невероятно, но факт.
Трофей действительно не 

по сезону. обычно в наших 
местах грибное племя во 
всей своей красе появляется 
попозже, ранней осенью. В 
чем же дело? Судя по всему, 
сказалось влияние дождли-
вой погоды.

Разомлела земля от тепла 
и сырости, рассиропилась. 
а грибам только этого и 
надо! Растут крепенькие 
бодрячки не по дням, а по 
часам, пофорсить своими 
шляпками торопятся. Бо-
ятся они, по всему видать, 
благодатное времечко про-
шляпить. 

и наш подберезовик – 
тут как тут! Сам налитой, 
упругий, шляпка серо-
коричневая набекрень. В 
общем, первый парень на 
деревне…

Ну, что ж, назвался обаб-

ком – полезай в кузов. и вот 
уже первый подберезовик 
зашкворчал на сковородке 
вместе с молодой картошеч-
кой. он – просто объедение! 
Может, оттого, что вырос он 
на дачном участке?..

Вообще-то эти крепыши 
грибного царства встречают-
ся повсюду в березовых или 
смешанных лесах. Растет 
чаще всего обабок на опуш-
ке или на поляне. Можно 
отыскать его по обочинам 
лесных дорог и на пригорках. 

коРоТка жизнь гриб-
ная. Но она вполне доста-
точна для того, чтобы со-
зрели их споры. Подбере-
зовику, например, отмерено 
всего-навсего дней десять от 
силы, да и этот скупо отпу-
щенный срок я бы разделил 
на две половины. Вторая – 
закат грибной жизни. одря-
блевший, оплывший обабок 
быстро оккупируют разные 
насекомые… Зачем? Трудно 
найти вкуснее пропитание 
для их будущего потомства. 
Только вот нам изъеденный 
жуками-червяками гриб 
теперь вряд ли придется по 
вкусу. 

Но большой беды в том 
нет. краткость жизни грибов 
с лихвой компенсируется их 
плодовитостью. При благо-
приятной погоде подберезо-
вики, как, впрочем, и другие 
грибы, можно собирать на 
тех же местах через один-
два дня: грибницы дают за 
летний сезон три-четыре 
поколения.

Несмотря на кажущуюся 
обыденность, подберезовик, 
как и все грибное племя, 
таит немало загадок. 

Возьмем плодоношение. 

Несколько лет подряд оба-
бок может расти в несмет-
ных количествах везде и 
всюду. В начале 90-х годов, 
помнится, в долинском 
районе подберезовик был, 
без преувеличения, самым 
распространенным грибом. 
Его несли ведрами, везли ба-
гажниками. а потом он вдруг 
куда-то пропал. и только 
спустя какое-то время начал 
снова изредка попадаться. 

Зато лето и в особенности 
осень, если мне не изменяет 
память, 1997 года выдались 
настолько урожайными, что 
все мысли о вырождении 
подберезовика пришлось 
отмести. 

обабки пошли с июля и 
чуть ли не до начала октя-
бря – грибники носили их 
из леса мешками. Потом 
урожайность подберезовика 
пошла на спад…

однако я уверен, что на 
протяжении многих лет 
этот грибной сезон будет 
нам вспоминаться, словно 
сказка. 
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Подберезовики ценят-
ся за свой аромат, пи-
тательность и легкое 
приготовление. 

Этим грибам 
не требуется никакой 
особой обработки: 
достаточно очистить 
их, помыть 
и – на сковородку.

Письма ребят мамам, 
магнитофонные записи рассказов 
очевидцев, архивные материалы 
о первой чеченской кампании 
составили основу документального 
повествования. 

Подготовил 
Сергей СМИРнОВ.

Фото из Государственного 
архива РФ.

• 22 августа 1944 года Пре-
зидиум Верховного Совета 
СССР принял Указ о на-
граждении героя Советского 
Союза капитана александра 
Терентьевича  карпова вто-
рой медалью «Золотая звез-
да». а. Т. карпов – летчик-
истребитель, участник боев 
под Москвой. С сентября 
1941 года командовал эска-

ЛЕТ НАЗАДЛЕТ НАЗАД

ПИЛОТ И ЕГО 
ЯК-ИСТРЕБИТЕЛЬ

Дважды Герой Советского 
Союза капитан, командир 

эскадрильи Александр 
Терентьевич Карпов 

(1917–1944).

дрильей 27-го гвардейского 
истребительного авиаци-
онного полка, прикрывал 
легендарную дорогу жиз-
ни в составе авиации ПВо 
Ленинградского фронта. 
Считается, что именно  
а. карпов сбил тысячный 
гитлеровский самолет на 
Як-1 в небе над Ленингра-
дом. 20 октября 1944 года 
при перелете Таллин – гат-
чина в плохих метеоусловиях 
самолет карпова врезался в 
Финский залив.

Войска 2-го Белорусского 
фронта начали наступле-
ние в направлении острув-
Мазовецкий, Макув и Зам-
бров. овладев рядом важных 
укрепленных пунктов про-
тивника, вышли на фронт 
августов, осовец, западнее 
острув-Мазовецкий.

Войска 3-го Украинского 

фронта освободили горо-
да Бендеры и Белгород-
днестровский (аккерман) 
и, развивая наступление, 
глубоко охватили группи-
ровку противника в районе 
Яссы, кишинева с юга и 3-ю 
румынскую армию с севера.

На Баренцевом море в 
районе о. Медвежий эска-
дренным миноносцем Се-
верного флота «дерзкий»  
потоплена подводная лодка 
противника U-344. 

Всего за 21 августа наши 
войска на всех фронтах под-
били и уничтожили 179 не-
мецких танков. В воздушных 
боях и огнем зенитной ар-
тиллерии сбито 64 самолета 
противника.

Сергея Мильчакова смело 
можно назвать легендой са-
халинского самбо – в свое 
время он успешно выступал 
на областных и общерос-
сийских соревнованиях, 
завоевывал призовые места. 
Представлял спортивное 
общество «динамо», кото-
рое объединяет сотрудников 
силовых структур. Помимо 
самбо, хорошо показал себя 

На занятиях Сергей 
Мильчаков учит 

слушателей учитывать 
каждую мелочь – 
все это поможет 

полицейским вовремя 
прийти  на помощь, 

обезвредить 
преступника 

и не пострадать самим.

сделать все на пятерку
На это Настраивает НаставНик своих 
подопечНых, которые придут служить  
в полицию

лификации сотрудников. 
Чтобы не терять спортивной 
формы, выступал за сбор-
ные областного УМВд по 
самбо и волейболу. Сейчас 
он  старший специалист 
Центра профессиональ-
ной подготовки областного 
УМВд, где готовят начи-
нающих полицейских. и что 
интересно – руководство 
центра с удовлетворением 

 – Я думаю, секрет успеха 
в том, что  Сергей Валерье-
вич умеет так организовать 
занятия, чтобы на них учи-
тывалось все, – говорит 
руководитель ЦПП игорь 
Паламарчук. – он точен 
в своей работе и обращает 
внимание на каждую ме-
лочь. а от незначительных, 
на первый взгляд, вещей в 
нашем деле многое зависит. 

годились не единожды. 
особенно запомнились два 
эпизода. 

однажды во время его 
дежурства по центру не-
подалеку началась драка – 
шестеро человек избивали 
одного. из дежурной части 
города попросили помочь 
– ЦПП  ближе всех к месту 
происшествия. На месте 
происшествия, куда подо-

Двустороннее 
Движение

С одной стороны, это лег-
ко, рассуждает С. Мильча-
ков, – у всех есть желание 
учиться. основа успеха – 
чтобы была гармония между 
желанием и умением. С 
другой –  умение как раз 
и должны заложить пре-
подаватели. определить, 
в каком из полицейских 
подразделений выпускник 
проявит себя лучше всего. 
а для этого нужно быть для 
подчиненных не только 
старшим по званию, но и пе-
дагогом. где-то по-дружески 

подбодрить. а в другой раз 
напомнить, что ЦПП – 
строевое подразделение, 
где есть субординация и 
дисциплина. 

 – Знаете, все слушате-
ли интересны по-своему, 
– говорит подполковник  
С. Мильчаков. – они учатся 
у нас, мы учимся у них. Я 
сам сейчас получаю второе 
высшее образование – юри-
дическое. и что-то полезное 
для себя узнаю от слуша-
телей, которые уже имеют 
квалификацию юристов и 
приходят к нам на переобу-
чение для работы в системе 
МВд. Такая вот дорога с 
двусторонним движением.

для себя С. Мильчаков 
определил еще с давних 
пор: он должен не про-
сто научить будущих поли-
цейских навыкам охраны 
общественного порядка, 
самообороны, стрельбы 
или составления протоко-
лов – он должен научить 
их прежде всего думать. Так 
поступал и его наставник 
по самбо. Поэтому Сергей 
Валерьевич требует, чтобы 
слушатели учитывали все 
мелочи. образно говоря, не 
останавливались на четвер-
ке и стремились сделать все 
на пятерку. а он поможет им 
поверить в себя. 

Насколько это удается – 
судить можно по тому, что 
бывшие слушатели нередко 
обращаются к С. Мильчако-
ву за советом. 

спел вместе с дневальным, 
С. Мильчаков мгновенно 
оценил ситуацию: пресе-
кать  нужно сразу и жестко. 
Пятерых уложили сразу, 
задержали и сдали прибыв-
шему наряду.

Второй случай был во 
внеслужебное время. В Но-
воалександровске Сергей 
стал свидетелем разборки 
между двумя мужчинами. У 
одного в руке топор, у друго-
го – нож. один, как позднее 
выяснилось, повел себя 
агрессивно, поскольку вы-
пил, другой был в шоке. и 
оба готовы были друг друга 
уничтожить. к ним боялись 
подойти, ждать помощи 
было неоткуда. В общем, 
пришлось вмешаться. Тут 
больше помогла даже не фи-
зическая, а психологическая 
подготовка, вспоминает  
С. Мильчаков. говоря с 
людьми спокойно и без 
агрессии, он убедил их бро-
сить топор и нож…

Эти два случая показы-
вают, что для работника 
полиции важны и само-
обладание, и физическая 
подготовка. где-то един-
ственно правильным ре-
шением будет терпение и 
убеждение, а где-то – только 
сила. Бессмысленно взывать 
к совести человека, который 
совершил преступление, 
имеет при себе оружие, мо-
жет причинить вред окру-
жающим и готов броситься 
на тебя.

Эти постулаты он и ста-
рается донести до каждого 
слушателя максимально 
доходчиво. 

Прежде всего – безопас-
ность граждан, да и личная 
безопасность полицейского. 

и. Паламарчук, как на-
чальник, рад тому, что  
С. Мильчаков будучи ку-
ратором группы (это как 
классный руководитель в 
школе) без формализма 
подходит к организации 
культурно-массовых меро-
приятий – посещению музе-
ев, выставок и пр. Старается 
выбрать то, что действитель-
но заинтересует.

Сам Сергей Мильча-
ков убежден, что  многим 
обязан своему тренеру по 
самбо Владимиру Неси-
ну, который раньше жил в 
александровске-Сахалин-
ском. именно там в школь-
ном возрасте Сергей и сде-
лал свои первые шаги, по-
верил в свои силы.

 – Владимир Несин вообще 
человек неординарный, – 
говорит Сергей Валерьевич. 
– Его знают во всем мире как 
путешественника – он столь-
ко стран обошел и объехал 
на велосипеде. Считаю, он 
открыл  мне самбо. да и  для 
меня он больше чем тренер. 
он ведь не только учил нас 
приемам. Учил думать, про-
считывать свои действия. 
Брал с собой в походы за 
пределы Сахалина. и при 
этом учил жизни. Заложил 
понимание, что не все реша-
ет сила. Это многое значит…

 

сила – это не только 
приемы

Навыки самообороны 
Сергею Валерьевичу при-

отмечает: С. Мильчаков 
одинаково хорошо препода-
ет и самбо, и другие дисци-
плины. Не так давно он учил 
слушателей центра огневой 
подготовке, сейчас обучает 
премудростям составления 
протоколов.

Еще одно наблюдение 
– слушатели центра (а это 
люди разного возраста, с 
разным жизненным опы-
том) с удовольствием ходят 
на модульные занятия, ко-
торые он ведет. Это, образно 
говоря, отработка навыков 
в условиях, максимально 
приближенных к реаль-
ным, – на макете квартиры, 
городской местности и пр. 

в служебно-прикладных 
видах спорта. В частности, 
в русских боях – это раздел 
рукопашного боя, кото-
рый включает в себя еще и 
метанием ножей, преодо-
ление полосы препятствий 
и пр. По этому виду он был 
призером региональных со-
ревнований.

маленький секрет 
большого успеха

Через самбо и спортобще-
ство «динамо» Сергей Ва- 
лерьевич пришел в остров-
ные органы внутренних дел. 
Там он служит уже 15 лет, с 
начала 1999 года. Работал в 
отделе профессиональной 
подготовки, который за-
нимается повышением ква-

Евгений АВЕРИн.
averin@skr.su

Фото из личного архива 
С. Мильчакова.

докУМЕНТаЛьНаЯ по-
весть «Я ухожу… или Не 
стреляйте в наших сыновей» 
вышла в свет в год 20-летия 
со времени окончания во-
енной кампании, унесшей 
жизнь тысяч российских 
мальчишек, которых призва-
ли в армию в середине 90-х.

из небольшого сахалин-
ского города Углегорска в 
Чечню попали 22 человека, 
четверо вернулись домой в 
цинковых гробах. им всем 
было по 19 лет. однако, по 
словам автора, главными 
героями книги стали не 
погибшие солдаты, а их 
матери. 

Татьяна Елизаровна Са-
воськина и Наталья Василь- 
евна Струкалина – мамы 
Володи голубова и ильи 
Струкалина. они были сре-
ди семерых женщин, кото-
рые совершили невероятное 
путешествие в чеченский 
ад, нашли в той сутолоке 
и неразберихе 245-й полк, 
где служили сахалинцы, и 
встретились с сыновьями.  
а  к о г д а  в е р н у л и с ь  н а 
остров, дома их ждали по-
хоронки.

Название книги дали 
строки из известной не-
скольким поколениям рос-
сиян дворовой песни.

не стреляЙте 
в наШИХ сЫнОвеЙ
известНый сахалиНский писатель,  
члеН союза журНалистов ссср  
иваН даНилов, который живет  
и работает в углегорске, Написал  
Новую кНигу в память о своих 
 юНых земляках, погибших в чечНе 

Я ухожу, сказал мальчишка 
ей сквозь грусть, 

Ты только жди. 
Я обязательно вернусь.

И он ушел, не встретив 
первую весну.

Домой пришел в солдатском 
цинковом гробу.

она родилась во времена 
афганских событий, но ее 
пели и ребята, уходившие 
на чеченскую войну. Будто 
предчувствуя и свою тра-

материалы о первой чечен-
ской кампании составили 
основу документального 
повествования. 

ПохожЕ, что и авто-
ру работать было нелегко. 
иван данилов признался, 
что историю из далеких 
90-х хотел рассказать сразу, 
но каждый раз откладывал. 
и его можно понять. Не-
возможно, наверное, бес-
страстно слушать рассказ 

отчима и дяди Володи го-
лубова, как они искали и 
опознавали тело пасынка и 
племянника.

«Я ухожу» явно стоит 
особняком в творчестве са-
халинского писателя. дру-
гие книги «На берегу Татар-
ского пролива», «жаркий 
август 45-го», «Чувств не 
скрываю» тяготеют, скорее, 
к лирико-драматической 
прозе. Но характерные при-
меты стиля ивана данилова 

сохранились и в его новой 
книге. одна из них – прон-
зительные пейзажи, в ко-
торых оживает небольшой 
сахалинский город с его 
снежными зимами и застен-
чивой весной. Удивительно 
все-таки, как затягивает 
человека остров. Уроженец 
горьковской области, иван 
данилов более 30 лет живет 
в островном регионе. Но 
он сахалинец не только по 
месту проживания. Новый 
край стал родным для писа-
теля, и его по праву можно 
назвать его певцом. Поэто-
му так понятна автору тоска 
сахалинских мальчишек, 
заброшенных в далекую 
Чечню, по морю, сопкам 
и огурцовому запаху ко-
рюшки.

В биографии писа-
телей нечасто встре-
чается книга, которая 
появилась, потому что 
не написать ее было 
нельзя. документаль-
ная повесть ивана 
данилова из их чис-
ла. По собственно-
му признанию, он 
«все эти годы остро 
ощущал необходи-
мость рассказать 
правду об этой 
войне. Суровую, 
г о р ь к у ю ,  н е 
приукрашен-
ную кому-то 
в угоду. а чи-
стую, как сле-
за матери». Эта 

книга не для тех, кто 
любит бередить душевные 
раны, но к совету автора 
стоит прислушаться. «Свое-
му читателю я безгранично 
доверяю. и прошу только 
об одном: читай, думай и 
размышляй над тем, на-
сколько бесценна челове-
ческая жизнь и как легко 
с ней расстаться, если по-
настоящему любишь свою 
отчизну», – пишет и. дани-
лов в предисловии к новой 
книге.

матери о потере ребенка, о 
боли утраты, которая никог-
да не проходит. когда уже 
нет слез – они выплаканы 
давно. Еще тяжелее читать 
свидетельства очевидцев-
мужчин – когда они плачут 
от груза воспоминаний. 
Чего стоит только рассказ 

гическую судьбу. кассету, 
на которой Володя голубов 
поет именно эти пронизы-
вающие строки, его мама 
обнаружила случайно среди 
самых заветных вещей сына.

Скажу сразу, что это жест-
кая, жестокая и безжалост-
ная вещь. Ее нельзя реко-
мендовать любительницам 
сладких женских романов 
или руководств по кулина-
рии. Письма ребят мамам, 
магнитофонные записи рас-
сказов очевидцев, архивные 

Мария СнЕГИРЕВА.
lenta@skr.su

РИА «Сахалин – Курилы».

Подготовила 
Татьяна ЛуКИнА.

vedomosti@skr.su

нам пишут

окно в природу

В РЕдакЦию газеты обратилась участ-
ница Великой отечественной войны дека-
брина Михайловна Пушкарева. Пенсионер-
ка радуется, что скоро в военные городки 
на юге острова вдохнут вторую жизнь. 
Напомним, всего планируется построить 
или отремонтировать более 160 объектов 
военного назначения. 

«…от радости сердце забилось и слезы 
навернулись на глаза. Спасибо… за заботу 
о семьях военных… Это же просто отлич-
но!» – не скупится на эмоции декабрина 
Михайловна.

Несмотря на позитивный настрой письма, 
нотка грусти прозвучала в послании ветерана 
войны:

«Только вот очень жаль, что у нас в городе 
нет теперь доСа (Дом офицеров, бывший Дом 
Советской армии. – Прим. ред.)».

конечно, у ветеранов с домом офицеров 
связано немало воспоминаний. областные 
власти еще несколько лет назад озадачились 
судьбой разрушающегося здания. Некогда 
грандиозный объект на фоне хорошеющей 
областной столицы сейчас выглядит нелепо. 

Любопытно, но много лет назад на его 
месте планировали возвести кинотеатр. 
Это отражено в старом генплане южно-
Сахалинска. историческую справедли-

вость в какой-то мере восстановит задумка 
островных властей построить на месте 
неприглядного доСа современный много-
функциональный культурный центр. Пла-
нируется, что новый объект вместит в себя 
Сахалинскую областную филармонию, 
курсы подготовки и повышения квалифика-
ции работников культуры, Центр народного 
творчества, областной научно-методический 
центр, выставочные залы и кинотеатры. 

В начале лета состоялась презентация трех 
грандиозных проектов. Подробнее о том, 
как может выглядеть новый центр, читатели 
могли узнать из материалов газеты и на на-
шем сайте. 

В этом культурном центре будут проводить 
концерты, праздники и прочие мероприя-
тия, в том числе и с участием сахалинских 
ветеранов. 

Поэтому мы советуем декабрине Михай-
ловне не грустить о судьбе отжившего свой 
век дома офицеров, а порадоваться за город 
и его жителей, что скоро здесь появится но-
вый комплекс, который обязательно станет 
еще одной сахалинской достопримечатель-
ностью. 

для ГрустИ нет прИЧИн
ветераН войНы переживает  за судьбу  
дома офицеров

ГрИБ у ЗаБОра
первый подберезовик – просто объедеНие!
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Руслан Тен –
президент «Южно-Сахалинской 

федерации дзюдо и самбо»
Будущее за нами!

Бесплатные тренировки по самбо и дзюдо.
Запись по тел. 8 (4242) 30-31-88. 

Р
еклам

а.

Сдам 2-комн. квартиру в районе пл. Победы, частично 
меблированная. Оплата 30000 руб. + ком. услуги. Тел. 
44-98-77.

Реклама.

ПРОТОКОЛ № 13
об определении победителей первого этапа 

конкурсного отбора муниципальных образований 
на предоставление субсидий областного бюджета 

в 2014 году на мероприятие «Развитие системы 
градостроительного планирования» в рамках 

подпрограммы «Развитие жилищного строительства» 
Государственной программы Сахалинской области 

«Обеспечение населения Сахалинской области 
качественным жильем на 2014 – 2020 годы», 

в том числе на мероприятие:
  – подготовка (корректировка) правил 

землепользования и застройки муниципальных 
образований

г. Южно-Сахалинск                                           14 августа 2014 г. 
 1. Отбор проводит уполномоченный орган по отбору: 

министерство строительства Сахалинской области, 693009,  
г. Южно-Сахалинск, Коммунистический пр., 32, офис 334, 
адрес электронной почты: dp_stroy@adm.sakhalin.ru, конт. 
тел. 8(4242) 67-07-41.

2. Место рассмотрения заявок на участие в отборе: заяв-
ки на участие в отборе рассматриваются комиссией по адре-
су: 693009, г. Южно-Сахалинск, Коммунистический пр., 32, 
офис 334.

3. Состав комиссии определен приказом министерства 
строительства Сахалинской области от 03.04.2013 №31 (да-
лее – комиссия). В состав комиссии входят девять членов.

4. Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна принимать решения.

5. На участие в отборе подано 5 заявок:

№ 
п/п

Наименование участника – муниципального 
образования

1 «Анивский городской округ»

2 городской округ «Долинский»

3 Корсаковский городской округ

4 Поронайский городской округ

5 Городской округ «Город Южно-Сахалинск»
            
6. По итогам рассмотрения заявок на участие в отборе пу-

тем голосования приняты следующие решения по допуску 
заявок муниципальных образований к участию:

№ 
п/п

Наименование 
участника –  муни-

ципального образо-
вания

Реше-
ние 

Голосование

за про-
тив

1 «Анивский городской 
округ»

Допу-
стить 

5 го-
лосов

0 голо-
сов

2 городской округ «До-
линский»

Откло-
нить

5 го-
лосов

0 голо-
сов

3 Корсаковский город-
ской округ

Допу-
стить

5 го-
лосов

0 голо-
сов

4 Поронайский город-
ской округ

Допу-
стить

5 го-
лосов

0 голо-
сов

5 Городской округ «Го-
род Южно-Сахалинск»

Допу-
стить

5 го-
лосов

0 голо-
сов

     
7. По итогам рассмотрения заявок на участие в первом эта-

пе отбора путем голосования приняты следующие решения 
об определении победителей на получение субсидий на 
мероприятие: подготовка (корректировка) правил земле-
пользования и застройки муниципальных образований:

№
 п/п

Наименование 
участника –  муни-

ципального образо-
вания

Реше-
ние 

Голосование
за против

1 «Анивский городской 
округ»

500 5 голо-
сов

0 голо-
сов

2 Корсаковский город-
ской округ

1 257 5 голо-
сов

0 голо-
сов

3 Поронайский город-
ской округ

1 500 5 голо-
сов

0 голо-
сов

4 Городской округ «Го-
род  Южно-Сахалинск»

1 000 5 голо-
сов

0 голо-
сов

Итого: 4 257

ПЕРЕЧЕНЬ ПЛАТНЫХ УСЛУГ И ЦЕН, 
ОКАЗЫВАЕМЫХ  САХАЛИНСКИМ КОЛЛЕДЖЕМ ИСКУССТВ

№ 
п/п

Наименование платных услуг Единица 
измерения

Стоимость услуги 

1 Образовательные услуги

1.1 Подготовка специалистов по контракту с пол-
ным возмещением затрат по основным обра-
зовательным программам «Музыкальное зву-
кооператорское мастерство», «Инструмен-
тальное исполнительство», «Хоровое дири-
жирование»,  «Сольное и хоровое народное 
пение», «Теория музыки», «Музыкальное ис-
кусство эстрады» – набор 2014 г.  (очная фор-
ма обучения)

3 года 
10 месяцев

594 000,00  в т. ч. 
по годам:      

1 год – 139 000,00  
2 год – 145 000,00 
3 год – 150 000,00 
4 год – 160 000,00

1.2 Подготовка специалистов по контракту с пол-
ным возмещением затрат по основной обра-
зовательной программе «Дизайн» – набор 
2014 г.  (очная форма обучения)

3 года 
10 месяцев

430 000,00 в т. ч. 
по годам:      

1 год – 100 000,00  
2 год – 105 000,00 
3 год – 110 000,00 
4 год – 115 000,00

1.3 Подготовка специалистов по контракту с 
полным возмещением затрат по основным 
образовательным программам «Социально-
культурная деятельность», «Народное худо-
жественное творчество» – набор 2014 г.  (оч-
ная форма обучения)

3 года 
10 месяцев

344 000,00 в т. ч. 
по годам:      

1 год – 80 000,00    
2 год – 84 000,00 
3 год – 88 000,00 
4 год – 92 000,00

1.4 Подготовка специалистов по контракту с пол-
ным возмещением затрат по основной об-
разовательной программе «Музыкальное 
звукооператорское мастерство» – набор  
2014 г. (заочная форма обучения)

3 года 
10 месяцев

190 000,00 в т. ч. 
по годам:      

1 год – 45 000,00    
2 год – 47 000,00 
3 год – 48 000,00 
4 год – 50 000,00

1.5 Подготовка специалистов по контракту с 
полным возмещением затрат по основным 
образовательным программам «Социально-
культурная деятельность», «Народное худо-
жественное творчество» – набор 2013 г.  (за-
очная форма обучения)

3 года 
10 месяцев

126 000,00 в т. ч. 
по годам:      

1 год – 30 000,00    
2 год – 31 000,00 
3 год – 32 000,00 
4 год – 33 000,00

1.6 Подготовка специалистов по контракту с 
полным возмещением затрат по основным 
образовательным программам «Социано-
культурная деятельность» – набор 2011 г. 
(заочная форма обучения) 4-й год обучения

10 мес. 25 000,00

2. Дополнительные образовательные услуги

2.1 Дополнительное профессиональное образо-
вание. Повышение квалификации 72 уч.часа

услуга
 (на одного 
человека)

10 000,00

2.2 Дополнительное профессиональное обра-
зование. Повышение квалификации 108 уч. 
часов

услуга
(на одного 
человека)

15 000,00

2.3 Дополнительное профессиональное образо-
вание. Повышение квалификации (индивиду-
альная стажировка) 72 уч. часа

услуга
 (на одного 
человека)

49 000,00

2.4 Дополнительное профессиональное образо-
вание. Повышение квалификации (индивиду-
альная стажировка) 36 уч. часов

услуга 
(на одного 
человека)

24 500,00

2.5 Дополнительное профессиональное образо-
вание. Повышение квалификации (индивиду-
альная стажировка) 18 уч. часов

услуга 
(на одного 
человека)

12 500,00

2.6 Дополнительное профессиональное обра-
зование 
Профессиональная переподготовка по обра-
зовательным программам «Инструменталь-
ное исполнительство», «Хоровое дирижи-
рование», «Сольное и хоровое народное пе-
ние», «Теория музыки», «Звукооператорское 
мастерство», «Музыкальное искусство эстра-
ды» (500 уч. часов)

Услуга
 (на одного 
человека)

90 000,00

2.7 Дополнительное профессиональное обра-
зование. 
Профессиональная переподготовка по об-
разовательным программам «Социально-
культурная деятельность», «Народное худо-
жественное творчество» (500 уч. часов)

Услуга
 (на одного 
человека)

60 000,00

2.8 Дополнительное профессиональное обра-
зование.  
Профессиональная переподготовка по об-
разовательным программам «Социально-
культурная деятельность», «Народное худо-
жественное творчество» (250 уч. часов) для 
студентов выпускного курса Сахалинского 
колледжа искусств

Услуга
 (на одного 
человека)

30 000,00

2.9 Индивидуальные консультационные услуги в 
области образовательной деятельности

1 академи-
ческий час

1 000,00

2.10 Групповые консультационные услуги в обла-
сти образовательной деятельности

1 академи-
ческий час

500,00

3 За посещение кружков самодеятельности, народного и художественного 
творчества

3.1 За посещение кружка, студии 1 месяц 1 500,00

4 Методическая и экспертная деятельность

4.1 Рецензирование образовательных программ 
учреждений дополнительного образования

1 штука 4 000,00

4.2 Рецензирование учебных рабочих программ 
и методических пособий

1 штука 1 800,00

4.3 Разработка учебно-методических и инфор-
мационных материалов

1 штука Договорная

5 За проживание в общежитиях, номерах гостиничного типа

5.1 За проживание в общежитиях сутки 500,00

5.2 Проживание в общежитии студентов Сахалин-
ского колледжа искусств

1 месяц 550,00

6 Организация и проведение культурно-массовых и учебно-творческих меро-
приятий

6.1 Прокат концертного номера 1 номер Договорная

6.2 Организация и проведение культурно-
массовых и учебно-творческих мероприятий 
(праздник, концерт, спектакль и т. д.)

1 меро-
приятие

Согласно смете ме-
роприятия

6.3 Оформительские/ дизайнерские работы 1 работа Договорная

6.4 Услуги творческих работников (режиссер, 
сценарист, ведущий, хореограф, аниматор, 
актер, звукорежиссер и т. д.)

1 услуга Договорная

6.5 Услуги по организации и проведению со-
вместных мероприятий в большом зале кол-
леджа

1 час Договорная

6.6 Услуги по организации и проведению со-
вместных мероприятий в малом зале кол-
леджа

1 час Договорная

6.7 Услуги по организации и проведению со-
вместных мероприятий в классе групповых 
занятий колледжа

1 час Договорная

6.8 Взнос за участие в мероприятиях (конкур-
сах), проводимых ГБОУ СПО «Сахалинский 
колледж искусств» 

1 человек 300,00 – 500,00 
(в зависимости от 

масштаба конкурса)

6.9 Взнос за участие в мероприятиях (конкур-
сах), проводимых ГБОУ СПО «Сахалинский 
колледж искусств» 

1 коллектив 500,00 – 1 000,00 
(в зависимости от 

масштаба конкурса)

7 Услуги студии звукозаписи, видеозаписи, по озвучиванию, видеосъемке ме-
роприятий

7.1 Услуги по озвучиванию мероприятий (2кВт) 1 час Закрытое помеще-
ние – 4 000,00 

Открытое простран-
ство – 7 000,00

7.2 Услуги по озвучиванию мероприятий (4кВт) 1 час Закрытое помеще-
ние – 6 000,00 

Открытое простран-
ство – 10 000,00

7.3 Запись в студии (многодорожечная потреко-
вая запись, без сведения и обработки)

1 час 1 500,00

7.4 Специально организованная многодорожеч-
ная звукозапись за пределами студии (без 
сведения и обработки)(сессия до 4-х часов)

1 сессия 15 000,00

7.5 Наложение голоса на фонограмму «-1» с ис-
пользованием эффекта реверберации 

1 минута го-
товой записи

400,00

7.6 Наложение голоса на фонограмму «-1» с об-
работкой использованием эффектов

1 минута го-
товой записи

600,00

7.7 Звукозапись концертной программы в боль-
шом зале колледжа (многодорожечная по-
трековая запись со сведением и минималь-
ной акустической, динамической и тембраль-
ной обработкой)

1 штука Инструмент соло – 
5 000,00 

Инструментальный 
квартет, квинтет, во-
кальный ансамбль 

– 8 000,00

7.8 Монтаж треков, полное сведение музыкаль-
ной фонограммы с обработкой и использо-
ванием эффектов 

1 час работы 
звукоопера-

тора

1 000,00

7.9 Звуковысотная корректировка вокала или 
инструмента

1 час работы 
звукоопера-

тора

1 000,00

7.10 Перезапись с CD на  CD  заказчика 1 штука 200,00

7.11 Перезапись с любого носителя на CD заказ-
чика

1 штука 500,00

7.12 Перезапись с любого носителя на CD заказ-
чика с легкой подчисткой шумов (длитель-
ность до 20 минут)

1 штука 500,00

7.13 Перезапись с любого носителя на CD заказ-
чика с легкой подчисткой шумов (длитель-
ность до 40 минут)

1 штука 1 000,00

7.14 Перезапись с любого носителя на CD заказ-
чика с легкой подчисткой шумов (длитель-
ность до 80 минут)

1 штука 1 500,00

7.15 Восстановление/реставрация фонограмм 
с шумоподавлением, устранением импуль-
сивных помех, корректировкой амплитудно-
частотной характеристики 

1 минута 
звучания

50,00

7.16 Восстановление/реставрация фонограмм с 
динамическим и адаптивным шумоподавле-
нием, ручным  устранением импульсивных по-
мех, устранением высокочастотных и низко-
частотных наводок, корректировкой (по воз-
можности) затертых частей, корректировкой 
амплитудно-частотной характеристики 

1 минута
звучания

300,00 – 600,00 
(в зависимости от 

сложности работы)

7.17 Видеозапись мероприятия (стационарная ка-
мера)

1 час работы 
оператора

1 000,00

7.18 Видеозапись мероприятия (камера в движе-
нии)

1 час работы 
оператора

1 700,00

7.19 Монтаж видео 1 штука Договорная

9 Обследование и составление заключения о возможности эксплуатации му-
зыкального инструмента

9.1 Обследование и составление заключения о 
возможности эксплуатации музыкального 
инструмента 

1 штука На территории кол-
леджа – 1 000,00 
С выездом в пре-

делах Южно-
Сахалинска – 

1 300,00

Все установленные цены – без учета налога НДС (использование права на освобождение от 
исполнения обязанностей налогоплательщика, связанных с исчислением и уплатой налога на 
добавленную стоимость). В случае утраты права стоимость услуг считать с учетом 18 % НДС.

На правах рекламы.

ПРИКАЗ  
МИНИСТЕРСТВА КУЛЬТУРЫ 

САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ
от 12.08.2014       №  37   г. Южно-Сахалинск

Об установлении границы территории 
объекта  археологического наследия 

Поселение  «Стародубское-II»
 В соответствии со статьей 9.1 Федерально-

го закона от 25.06.2002 № 73-ФЗ «Об объек-
тах культурного наследия (памятниках истории 
и культуры) народов Российской Федерации», 
пунктом 3.3.1 Положения о министерстве культу-
ры Сахалинской области, утвержденного поста-
новлением Правительства Сахалинской области 
от 31.03.2011 № 108, приказываю:

1. Установить границу территории объек-
та археологического наследия Поселение 
«Стародубское-II» (прилагается).

2. Отделу охраны объектов культурного насле-
дия министерства культуры Сахалинской обла-
сти (Е. И. Савельева) обеспечить представление:

2.1. в управление Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, кадастра и картогра-
фии по Сахалинской области сведений о нали-
чии границы территории объекта археологиче-
ского наследия Поселение «Стародубское-II»;

2.2. в филиал федерального государственно-
го бюджетного учреждения «Федеральная ка-
дастровая палата Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, кадастра и картогра-
фии» по Сахалинской области сведений о нали-
чии границы территории объекта археологиче-
ского наследия Поселение «Стародубское-II».

3. Настоящий приказ вступает в силу по исте-
чении 10 дней после дня его официального опу-
бликования.

4. Опубликовать настоящий приказ в газете 
«Губернские ведомости» и разместить на офи-
циальном сайте министерства культуры Саха-
линской области, в разделе «Объекты культур-
ного наследия». 

È. Â. ÃÎÍÞÊÎÂÀ,
ìèíèñòð.  

ПОСТАНОВЛЕНИЕ   
ПРАВИТЕЛЬСТВА  САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

 от 18 августа 2014 г.                                        № 392                                  г. Южно-Сахалинск
О внесении изменений в Положение о порядке мониторинга потребности 

в государственных услугах,  утвержденное постановлением 
Правительства Сахалинской области от 31 декабря 2013 года № 800

Правительство Сахалинской области постановляет:
1. Внести в Положение о порядке мониторинга потребности в государственных услу-

гах, утвержденное постановлением Правительства Сахалинской области от 31 дека-
бря 2013 года № 800 с учетом изменений, внесенных постановлением Правительства 
Сахалинской области от 08 мая 2014 года № 214, следующие изменения:

1.1. Пункт 9 изложить в следующей редакции:
«9. ГРБС анализируют данные, заполненные в соответствии с  пунктом 8 настояще-

го Положения, формируют в ИС АСУБП сводные результаты потребности и прогно-
зируемого объема предоставления государственных услуг (работ) в соответствующей 
сфере деятельности и рассчитывают объем государственных услуг в стоимостном вы-
ражении на очередной финансовый год и на плановый период.».

1.2. Подпункт 9.1 и пункт 10 исключить.
2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Губернские ведомости и раз-

местить на официальном сайте Губернатора и Правительства Сахалинской области.
 À. Â. ÕÎÐÎØÀÂÈÍ,

 Ãóáåðíàòîð Ñàõàëèíñêîé îáëàñòè.

ПОГОДЫ
на 23 августа

ОХА

УГЛЕГОРСК

КОРСАКОВ ЮЖНО-КУРИЛЬСК

Малооблачно.

Облачно.

Дождь.

Переменная облачность. 

Дождь.

Дождь.

Днем – плюс 17,
ночью – плюс 14.

Днем – плюс 21,
ночью – плюс 17.

Днем – плюс 22,
ночью – плюс 18.

Днем – плюс 20,
ночью – плюс 17.

Днем –  плюс 21,
ночью – плюс 15.

Днем –  плюс 22,
ночью –  плюс 16.

НОГЛИКИ

ХОЛМСК

ПРОГНОЗ

ОРГАНИЗАЦИЯ СДАЕТ В АРЕНДУ 
ЗДАНИЕ СКЛАДА 

Общей  площадью 3047,2 кв. м, расположенное по адре-
су: Сахалинская область, Ногликский район, с. Катангли,  
ул. Нефтяников, 1.

Телефон для справок (4242) 307-456.
Реклама.
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